

Nominado a la distinción

**PROFESOR HONORÍFICO**



Javier Enrique Medina Vásquez

Profesor Titular

Adscrito al Departamento de Administración y Organizaciones

27 años de servicio

Sustentación de la nominación:

El profesor Javier Enrique Medina Vásquez es Psicólogo y Magíster en Administración de Empresas de la Universidad del Valle y Doctor en Ciencias Sociales de la Pontificia Universita Gregoriana, con una larga trayectoria en estudios de Futuro con orientación al Desarrollo Regional y la competitividad. Hace parte de la Facultad de Ciencias de la Administración como docente e investigador en las áreas de Prospectiva e Innovación, siendo iniciador de estas líneas del conocimiento en la Universidad y uno de sus principales referentes a nivel Nacional y de América Latina. En consecuencia, es destacable el trabajo del profesor Medina en los temas de Previsión y Pensamiento Estratégico, Previsión Tecnológica y Planeación Estratégica, y Estrategia Territorial, que ha logrado desarrollar en cursos de alto nivel en posgrados de la Facultad.

El profesor Medina es reconocido en Colombia como máxima autoridad en cuestiones de Prospectiva e Innovación, siendo invitado frecuente de diferentes organizaciones multilaterales a nivel latinoamericano como el ILPES (Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social), la CEPAL (Comisión Económica para América Latina y el Caribe), el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación, el Departamento Nacional de Planeación, la Gobernación del Valle, entre otros.

Quizá su orgullo máximo ha sido la creación del Instituto de Prospectiva, Innovación y Gestión del Conocimiento, adscrito a la Facultad de Ciencias de la Administración en la Universidad del Valle. Se trata de una propuesta institucional que permite direccionar todo el potencial de la Universidad en el favorecimiento del desarrollo regional, a través de proyectos de investigación e intervenciones a nivel de asesoría y consultoría. Desde su creación, bajo la batuta del profesor Medina, el Instituto dio inicio a la construcción de un prestigio que lo consolida como el referente mas importante en el apoyo a la construcción de políticas públicas para el desarrollo sectorial, regional e incluso nacional, con amplio impacto en el suroccidente y centro del país.

El trabajo del Instituto le ha valido referenciación a nivel internacional y ha sido

aliado estratégico de gobiernos locales en la construcción de planes de desarrollo y apoyo a la gestión de los mismos. Al mismo tiempo, cuenta con una amplia producción académica en la que se sistematizan las diversas experiencias de la intervención de los equipos interdisciplinarios y transdisciplinarios que son convocados por el Instituto.

En la actualidad, su ejercicio investigativo lo desarrolla con el Grupo de Investigación en Previsión y Pensamiento Estratégico, de la Facultad de Ciencias de la Administración de la Universidad del Valle, que se encuentra en la categoría A1 de Colciencias. En dicho grupo, el profesor Medina es el referente principal para la amplia producción intelectual que tiene en su dirección y elaboración la orientación.

A nivel de gestión, el profesor Medina ha sido Director de Investigaciones y Posgrados en la Facultad de Ciencias de la Administración, Director de Instituto de Prospectiva, Innovación y Gestión del Conocimiento y Vicerrector de Investigaciones, cargos en los que ha hecho aportes relevantes al desarrollo de la Institución.

Como contribución a la Facultad, el profesor Medina se dedicó en los últimos años a diseñar y poner en marcha la Maestría en Prospectiva e Innovación, con el propósito de formar a la siguiente generación de expertos en prospectiva, quienes se encargarán de dirigir al país con una mirada de futuro que beneficie a todos los sectores de la población. En el año 2019, el profesor Medina finalizó la creación de la Maestría, que tiene fecha probable de puesta en marcha para finales de 2020.

Paralelo a esto, el profesor Medina lidera la línea de investigación en prospectiva e innovación del Doctorado en Administración de la Facultad, en la cual instruye a los doctorandos en las complejidades que tiene el pensamiento a futuro y la incertidumbre que esto acarrea para los planificadores estatales o aquellos que hacen parte de las organizaciones presentes y futuras del país.

El profesor ha recibido varios reconocimientos a lo largo de su carrera profesional, entre los cuales se destacan los siguientes:

- Jurado Premio " El Colombiano Ejemplar, Diario El Colombiano - de 2006.
- SUMMA CUM LAUDE - Tesis Doctoral, Universidad Gregoriana de Roma - de 2001.
- Miembro de la World Future Studies Federation, - Junio de 2008.
- Tesis Meritoria de Magister en Administración de Empresas, UNIVERSIDAD DEL VALLE – 1994

- Premio a la mejor ponencia de Política Pública y Desarrollo Regional, del Encuentro Internacional de Investigadores en Administración 2011 realizado en Bogotá, el 22 y 23 de noviembre.